

INFORMATION AUX PARENTS DES LYCEES DE SARTHE

Le Mans, le 01 février 2020

**Epreuves du Bac en Première :
Les lycéens doivent être respectés**

En ce début d'année, à la FCPE Sarthe, nous demandons de porter une attention particulière aux E3C qui étaient à venir. Aujourd'hui, nous voyons que la situation est inacceptable.

Les premières E3C (Epreuves Communes de Contrôle Continu) démontrent une situation agitée et parfois violente pour nos jeunes. La FCPE, nationalement, demande un ajournement et aujourd'hui alerte sur les abus qui ont lieu dans nos lycées de France. Nos enfants méritent des conditions bien plus sereines afin de garantir leur réussite au Baccalauréat.

Voici quelques exemples que nous relevons nationalement dans un communiqué de presse ces derniers jours :

- Utilisation de gaz lacrymogènes
- Gardes à vue.
- Confinement lors des épreuves.
- Utilisation des forces de l'ordre pour les entrées et les sorties de lycées.
- Désactivation des alarmes à incendie.
- Tri des élèves pour une session de rattrapage.
- Utilisation de vidéo surveillance.
- Utilisation des réseaux sociaux pour profiler les jeunes.

Nous disions, il y a quelques semaines que cette réforme semblait avoir été guidée de manière bureaucratique, sans avoir été pensée pour les élèves. Aujourd'hui, nous pouvons ajouter que la mise en place de cette réforme lors des épreuves communes de contrôle continu nous dévoile d'inquiétantes situations. Notre appel au calme, à la tranquillité et au temps prend pleinement forme lorsqu'on voit que l'agitation actuelle se mêle à des situations de violence réelle.

Les remontées que nous avons localement sont troublantes concernant ces épreuves qui ont débuté dans plusieurs établissements du département. De réelles mesures exceptionnelles illogiques dans des établissements scolaires ont été mises en place en Sarthe :

- gaz lacrymo,
- gardes à vue pour des jeunes de Touchard au Mans,
- policiers aux entrées des établissements scolaires,
- établissements fermés (où certains élèves ne peuvent pas avoir accès à leur lieu d'examen),
- multiplication des conseils de discipline,
- gestes ressentis comme provocateurs de chef d'établissement,
- appel à mettre des « zéros » à des élèves sous des prétextes abusifs,
- obligation faite aux internes de passer des examens alors que tous les autres jeunes étaient en mouvement social,
- épreuves tronquées pour certains élèves.

Nos lycées de Sarthe vivent des contestations et nos jeunes ne peuvent être victimes de cette situation politique. La FCPE ne souhaite pas que nos lycées politisent la vie éducative de nos enfants. Ils passent un examen du Baccalauréat et le manque de concertation peut encore être solutionné. Mais aucunement, nous ne pouvons accepter de mettre en péril le bien-être de nos enfants.

Nous proposons, par conséquent, plusieurs solutions qui, en Sarthe, doivent être appliquées dès à présent :

- prendre en main une réelle concertation avec les différents acteurs de la vie éducative de nos enfants,
- proposer aux jeunes une session d'E3C respectueuse des règles d'une épreuve du Baccalauréat,
- convoquer tous les élèves à une session de rattrapage sans discrimination si la première série des épreuves n'a pu être réalisée de manière normale,
- changer drastiquement la vision punitive de ces épreuves ; cette vision dessert ce qu'est l'Education Nationale, un lieu d'apprentissage et d'émancipation,
- laisser les correcteurs corriger et ne pas émettre l'idée d'un « zéro » à chaque mouvement social,
- retirer toute sanction disciplinaire liée à ce mouvement social,
- permettre des corrections bienveillantes et réellement harmonisées,
- reprendre la réflexion sur l'organisation des épreuves du Baccalauréat en donnant une place centrale au caractère national du diplôme, et en remettant l'apprenant dans cette position et non celle d'un jeune qu'on évalue sans cesse,
- respecter les besoins de tous les élèves en 2de, 1° et Terminale, les E3C ne sont pas tout.

A la FCPE, nous avons ouvert le débat depuis plusieurs semaines et appelons les parents d'élèves à poursuivre leur engagement déjà massif en répondant, pour ceux qui ne l'ont pas fait, à notre questionnaire sur <https://www.fcpe.asso.fr/actualite/reforme-des-lycees-remplissez-notre-questionnaire>.

En Sarthe, nous vous invitons à faire remonter toutes les situations concernant les E3C par courrier électronique à fcpe72@wanadoo.fr.

Rappel sur la note du Baccalauréat :

60% (épreuves finales) (6 épreuves)	+	30% (E3C)	+	10% (Contrôle Continu)
<ul style="list-style-type: none"> ▪ Oral de Français (fin de 1°) ▪ Ecrit de Français (fin de 1°) ▪ Ecrit Spécialité 1 (2^e trim Tle) ▪ Ecrit Spécialité 2 (2^e trim Tle) ▪ Ecrit de Philosophie (Tle) ▪ Grand Oral (Tle) 	5% HG 5% LVA 5% LVB 5% Ens. Scientif. 5% Spécialité 3 5% EPS	}	<div style="border: 1px solid black; border-radius: 10px; padding: 5px; width: fit-content; margin: 5px auto;"> 2^e trim de 1° 3^e trim de 1° 3^e trim de Tle </div> <div style="border: 1px solid black; border-radius: 10px; padding: 5px; width: fit-content; margin: 5px auto;"> 3^e trim de 1° 3^e trim de Tle </div> <div style="border: 1px solid black; border-radius: 10px; padding: 5px; width: fit-content; margin: 5px auto;"> 3^e trim de 1° </div> <div style="border: 1px solid black; border-radius: 10px; padding: 5px; width: fit-content; margin: 5px auto;"> 3^e trim de Tle </div>	Bulletins de 1° et Terminale

Pour les Bac Techno, une petite modification est à réaliser. Les Maths remplacent l'Ens. Scientif. et une épreuve supplémentaire existe au 2^e trimestre de 1° pour les Maths